

# GOVERNOR'S

## MONTHLY LETTER

ガバナー月信

5月号



### Contents

◇遠藤ガバナー メッセージ .....	2
◇国際ロータリー会長メッセージ .....	3
◇南区 IM を終えて .....	4
◇ロータリークラブ活動報告 .....	5
◇新会員紹介・PHF・MPHF・米山寄付者紹介 .....	6
◇大曲4RCによるロータリーデー開催レポート「輝くロータリー」 .....	7
◇5月のRIレポート・例会変更・休会情報・文庫通信・3月会員数・出席率報告 .....	8

### 『郷土横手で撮った Wild Bird』

キジ  
(留鳥・L81cm)

「ケーン、ケーン」と無くお馴染みの鳥。  
その羽色は美しい。

写真提供：深澤寿比古 会員  
横手ロータリークラブ



## ガバナーメッセージ

「あっ」という間に春が過ぎ去り、気が付けば心地よい初夏の風が吹く季節になりました。職場では新入社員が環境に慣れて来る頃であり、また、ロータリーにも新しい風が吹き始める時期です。

さて、2月から4月にかけて、各分区のIM（インターシティ・ミーティング）が開催されていましたが、それぞれの趣向が伺える内容で、皆様も大いに楽しみながら奉仕の心を再認識したと思います。それぞれの分区における「課題」を近隣クラブの仲間と親しく語り合い情報を交換するこのIMという機会は、今後とも継続して開催されることを期待しています。

さて、年度初めの7月と同様に、5月は「特別月間」指定のない月です。これは、私たちの年度を今一度振り返り、残された課題に取り組むことに集中できる月間だと思います。年度の初めに掲げたクラブ運営方針や目標はどこまで達成できたか、あるいは計画は予定通り実施することができたでしょうか？ また、年度末（6月末）の会員維持と純増目標は達成できそうでしょうか？ 年度のスタート時から、行動に移し前進することが出来た、と実感する事はありましたか？

私たちには、これからも引き続きクラブの成長と発展に寄与してゆく“責任”があります。単年度が終わっても、クラブは成長・発展を続けて行かねばなりません。会長・幹事をはじめとするロータリアンの皆様、あと2カ月間、頑張ってください。

また、今月は24日に地区研修・協議会が開催されることから、次年度(2015-2016年)に向けたクラブ指導者の皆様のモチベーションも大いに高まってくる頃ではないでしょうか。次年度のクラブ指導者に気持ち良く運営を引き継ぐことができるよう、最後まで全力で取り組みましょう。私自身も目標を達成し、心置きなく宮下年度にバトンタッチ出来ればと考えています。

年度初めの抱負や思いはどこまで行動に移すことができたか、そして、年度初めより一歩でも二歩でも前進し成長する事ができたか、それが肝心です。

残り数か月と言えど、まだまだできることがあります。大いに楽しみながら、ロータリーを輝かせましょう！

Endo Yoshinori

2014-2015年度ガバナー

遠藤芳徳



## ■RI 会長メッセージ



黄其光 (Gary C.K. Huang)  
2014-15年度RI会長  
台湾・台北RC

### 友愛の家

親愛なるロータリアンの皆さん、国際ロータリー (RI) の年次大会の中で私が好きなものの一つは、友愛の家です。中国語で、私たちはこのように言います

「有朋自遠方來、不亦樂乎 (朋有り遠方より來たる、亦た楽しからずや)」

6月6日～9日に開催される第106回年次大会で、友愛の家は、開催地のサンパウロの活気や文化の多様性を反映したものとなることでしょう。

### 国際大会ならではの楽しみ

友愛の家では、大会期間中、料理を試食したり、地元特産の土産を見て回ったり、最高のエンターテインメントを鑑賞したり、ブラジルが用意しているすべてのものをゆったりと楽しむことができます。ロータリーのプロジェクトやロータリアン行動グループのブースでは、奉仕のアイデアを得たり、パートナーを見つけることもできます。

そして何にも増して、旧友とともに時間を過ごしたり、新たな友人をつくる機会があるということです。

友愛の家は、一緒に来た家族や友人などのゲストを連れていくには素晴らしい場所です。私の家族は、私と一緒に国際大会に参加することによって、ロータリーの真の国際性を経験しました。現に、私の妻コリーナと3人の子どもたちは皆ロータリークラブに入会しました。

### 大会の前には

6月4日に水と衛生に関するロータリアン行動

グループが主催する「第7回世界水サミット」や、4～5日に開催される「ロータリー平和シンポジウム」に間に合うよう、皆さんや皆さんのゲストたちは早く来たいと思われることでしょう。

今年は幸いなことに、元コスタリカ大統領のオスカル・アリアス・サンチェス博士に、ロータリー平和シンポジウムで基調講演を行っていただけの予定になっています。サンチェス氏は中央アメリカでの残忍な内戦を収束させ、平和を実現させたことで、ノーベル平和賞を受賞しました。

このほか、4～5日の行事として、ローターアクト大会前会議ほか、国際研究会、青少年交換役員大会前会議が行われます。

### 大会の後には

国際大会が終わったら、ほんの数時間行ったところにある俗化していないビーチ、エキサイティングで魅力的なりオデジャネイロ、驚きのアマゾンの熱帯雨林といった、ブラジルが勧めるすべての探検にひとときを費やしましょう。私は毎年、国際大会に行くたびに、年間を通して、もっとたくさんのことをしよう、ロータリーの奉仕でもっと多くを与えよう、と刺激を受けて帰ってきます。

これから早速、※[www.riconvention.org](http://www.riconvention.org)からオンライン登録しましょう。サンパウロで皆さんにお会いできるのを楽しみにしています。

2014-15年度国際ロータリー会長  
ゲイリー C.K. ホエン

2015年3月29日(日)

## 南区IMを終えて

2014-15年度 南区(湯沢・横手)ガバナー補佐 飯塚 公一郎  
(西馬音内 RC)

3月29日(日)、羽後町のコプニ巨福会館で京野 学パストガバナーを“ガバナー代理”として迎え、南区IMを開催しました。

ガバナー代理、宮下正弘ガバナーエレクトのご挨拶に続き、伊藤碩彦経済活性化プロジェクト委員長がこれまでの動き、来期への期待についてお話をされました。

お三方のスピーチにはロータリーを思う心、秋田を思う心、地域を思う心があり、感銘を受けました。

湯沢南 RC・柴田為英会員、横手東 RC・奥山幸司会員、大曲南 RC 辻 卓也会員、田沢湖 RC・村上陽子会員、4名の発表者から素晴らしいお話を頂きました。

それぞれの分野で情熱を傾け、日々邁進している発表姿は輝いていました。発表頂き本当にありがとうございました、感謝申し上げます。

最後に、今後の為、相手の為、発表時間は守りましょう。



## ●ロータリクラブ 活動報告

## 大曲南ロータリークラブ 大曲養護学校への支援活動

大曲南ロータリークラブの社会奉仕事業の一つとして、秋田県立南養護学校（横手市）の分教室が昭和54年に大曲市立花館小学校に設置されて以来、毎年クリスマスに色々なプレゼントを生徒たちに届け、励ましていました。

しかし、そんなことで良いのか、分教室の学習・生活で十分なのかとの疑問から、当クラブは父兄の方々と意見交換の機会を持ち、さまざまな実情を知りました。

その結果、やはり正規の養護学校が必要とのことになり、各種団体や大曲市・仙北郡内教育委員会にも働きかけて昭和59年に“大曲に養護学校建設を進める会”を設立、当クラブの事業として先頭に立って運動を進めてきました。

賛同者約200名の参加のもと県関係者を招き2回にわたり推進大会を開催することで県にアピールしたことに加えて、“進める会”の当クラブ会員が昭和62年に県議会議員に初当選、地域の最重要課題として取り上げることで運動に一層弾みがつき、平成4年に秋田県立大曲養護学校の開校が実現しました。

当時の県の担当課長は「市民運動によって養護学校が開校した例は全国で初めてであろう。」と述べたとのことです。

開校にあたっては、当クラブから学校の正面玄関前に円形の花壇と時計を備えた『希望の塔』を寄贈し、学校のシンボルにしていただきました。

“進める会”は、その後“大曲養護学校をささえる会”と名称を変えて、当クラブ会員を主要メンバーとし、陰からの支援を継続し現在に至っています。

この会の目的は、事業や行事もさることながら、市民と学校の架け橋となることも重要と考えており、10以上の団体や企業と100名以上の会員の方々が加入して活動しています。

もう一つの成果としては、初めての高等部卒業生たちが、引き続き集団生活や生産活動ができるようにと福祉作業所の設置に取り組み、平成7年に小規模ながら作業所を開設することができました。

現在“ささえる会”は、研修会ははじめ主催事業、そして学校行事への参加等手足を動かしながら、決して目立たず余計な口出しをせず、陰から永く学校のお手伝いをしていこうと運営されています。

当クラブの社会奉仕の精神は学校の建設にとどまらず、“ささえる会”に受け継がれていて、こうした会は他校には無くちょっと注目されています。



ようこそロータリーへ!

## 新会員のご紹介



秋田北ロータリークラブ  
新泉 博 智

職業分類：給排水衛生設備工事  
勤務先：(株)日東施設工業所  
役職：代表取締役  
入会年月日：2015年1月  
紹介者：升谷 昇平



秋田北ロータリークラブ  
小松 智

職業分類：建築資材の販売  
勤務先：(株)吉田産業 秋田支店  
役職：支店長  
入会年月日：2015年4月  
紹介者：小野 泰太郎



山本ロータリークラブ  
児玉 高 久

職業分類：燃料小売業  
勤務先：合資会社 児玉商会  
役職：代表社員  
入会年月日：2015年4月  
紹介者：佐藤 家隆



山本ロータリークラブ  
嶋田 靖 忠

職業分類：アパレル加工業  
勤務先：(有)嶋忠  
役職：代表  
入会年月日：2015年3月  
紹介者：北林 鉄美



横手ロータリークラブ  
石山 清 和

職業分類：副市長  
勤務先：横手市役所  
役職：副市長  
入会年月日：2015年5月  
紹介者：佐藤 良吉、榮原 修平



秋田港ロータリークラブ  
近藤 隆 夫

職業分類：洋紙製造  
勤務先：日本製紙(株)秋田工場  
役職：事務部長  
入会年月日：2015年4月  
紹介者：鈴木 巧、木村 繁



湯沢ロータリークラブ  
戸田 讓

職業分類：銀行業  
勤務先：(株)北都銀行湯沢支店  
役職：支店長  
入会年月日：2015年4月  
紹介者：松田 光雄



湯沢ロータリークラブ  
河本 雅 彦

職業分類：損害保険業  
勤務先：損害保険ジャパン日本興亜(株)  
役職：湯沢営業所長  
入会年月日：2015年4月  
紹介者：松田 光雄

湯沢ロータリークラブ  
白石 和 彦

職業分類：生命保険業  
勤務先：日本生命保険相互会社  
役職：湯沢営業部 営業部長  
入会年月日：2015年4月  
紹介者：倉田 潤一

大館北ロータリークラブ  
八代 均

職業分類：糖尿病・代謝内科  
勤務先：秋田労災病院  
役職：部長  
入会年月日：2015年3月  
紹介者：田中 耕太郎

## PHF、MPHF、米山功労者紹介



秋田ロータリークラブ  
小玉 康 延

表彰分類：米山記念奨学会 法人寄付  
ロータリー歴：1965年9月入会  
2000-01年度 クラブ会長

2015年4月18日(土)

## 大曲4RCによるロータリーデー開催レポート 「輝くロータリー」

地区ロータリーの友委員長 大曲 RC 加賀 美奈

大仙市には4つのロータリークラブがあり、4月18日4クラブ合同で市民活動交流センター・Anbeeで、『輝くロータリー』と題して、奉仕と親睦をテーマに、ロータリーデーを開催しました。

大曲RC・高柳恭侑実行委員長より“国際ロータリーの紹介と、市民の皆様にもロータリーの活動をご理解いただき、身近に感じていただけたら幸いです。”とご挨拶があり、同クラブ塩谷國太郎PGより、ロータリーの奉仕と親睦、友好事業、青少年交流、財団と寄付活動、希望の風奨学金の説明と、日頃の活動を紹介しました。

記念講演では、西明寺診療所・市川晋一所長より「アンチエイジング 健康で長生きしよう」を演題に講演を行いました。“更年期障害には男女共に症状があり、女性は心身症のほかにも身体的なものが多いが、男性は精神的な症状・うつが多く、共に医師に相談することが大切と話し、健康寿命を延ばすために適度な運動の実践や、食事の注意点を助言し、アンチエイジングを実践して夫婦のコミュニケーションを改善しよう”と呼びかけました。

さらに4クラブのこれまでの活動を写真パネルで紹介した『きらきらパネル展』が好評で、人道支援活動のDVDも公開しました。

その他、ケーキとコーヒーのサービスがあり、アンサンブルコーラスグループ・フローラによるミニコンサートでは、「ふるさと」、「花は咲く」等が歌われ、最後に全員で「秋田県民歌」を合唱しました。

会場には120人の来場者があり、「ロータリークラブがこのような地道な活動をしていることに驚きました。こんなに楽しいのなら、また来年もやって欲しい」と話してくださいました。



ロータリーレート  
2015年5月のレート  
1ドル **118円**

2015年5月の例会変更・休会情報

◆例会変更

■クラブ：能代白神RC

- ・5月14日(木) 12:30～  
座禅例会のため、例会場を能代市・善光寺に変更

■クラブ：能代RC

- ・5月15日(金) 12:00～  
能代火力発電所へ職場訪問例会
- ・5月22日(金) 12:30～  
能代市 松風庵にてつつじ例会

■クラブ：湯沢RC

- ・5月21日(木) → 19日(火)変更  
春の家族会 フランス料理晩餐会

◆休会情報

■クラブ：能代RC

- ・5月29日(金) 休会



地区広報委員会では、Facebookにもクラブ例会変更情報や活動内容を随時UPしています。ぜひ「いいね!」をお願いします。また、毎月、秋田魁新報にロータリー特別月間に伴う広報を掲載しています。第2540地区情報を皆様でご覧下さい。

■2014-2015年度 3月の会員数・出席率報告

クラブ	7月1日 会員数	2月末 会員数	女性 会員数	増減	例会出席率
大館	38	35	2	-3	44.12%
花輪	27	23	3	-4	74.35%
鷹巣	15	15	1	0	76.60%
大館北	21	24	4	+3	55.44%
十和田秋田	20	22	0	+2	68.19%
大館南	29	30	1	+1	73.33%
大館中央	25	21	2	-4	79.99%
能代	61	59	3	-2	62.86%
能代南	14	14	1	0	75.00%
男鹿	17	16	6	-1	83.82%
二ツ井	7	8	0	+1	68.00%
五城目	18	15	0	-3	59.00%
潟上	24	26	0	+2	74.02%
男鹿北	19	18	0	-1	73.33%
山本	18	18	1	0	97.22%
能代白神	15	14	6	-1	67.86%
秋田	89	86	0	-3	89.00%
秋田東	69	73	4	+4	100%
秋田港	37	36	3	-1	91.67%
秋田北	42	39	2	-3	98.75%
秋田南	30	28	1	0	87.00%
秋田中央	35	35	1	0	75.00%
秋田西	20	19	2	-1	55.79%
本荘	30	29	0	-1	81.00%
矢島	10	10	0	0	68.00%
仁賀保	9	9	0	0	100%
象潟	9	9	3	0	73.30%
本荘東	25	26	0	+1	83.00%
本荘南	8	10	1	+2	92.59%
大曲	48	50	3	+2	76.00%
角館	15	13	0	-2	87.40%
大曲南	15	15	2	0	100%
大曲中央	11	9	4	-2	100%
田沢湖	19	20	4	+1	70.00%
大曲仙北	15	15	5	0	86.00%
湯沢	58	57	0	-1	65.48%
横手	64	61	1	-3	69.80%
横手南	66	62	2	-4	97.05%
西馬音内	12	12	0	0	72.92%
湯沢南	16	15	1	-1	80.00%
稲川	5	6	2	+1	83.00%
横手東	12	12	1	0	77.08%
合計	1,137名	1,114名	72名	-21名	78.40%



文庫通信 (332号)

「ロータリー文庫」は日本ロータリー50周年記念事業の一つとして1970年に創立された皆様の資料室です。ロータリー関係の貴重な文献や視聴覚資料など、約2万3千点を収集・整備し皆様のご利用に備えております。閲覧は勿論、電話や書信によるご相談、文献・資料の出版先のご紹介、絶版資料についてはコピーサービスも承ります。

また、一部資料はホームページでPDFもご利用いただけます。クラブ事務所にはロータリー文庫の「資料目録」を備えてありますので、ご活用願います。以下資料のご紹介を致します。

必読のロータリー情報

- ◎「信天翁(AHODORI)よちよち歩く」  
齊木亀治郎 姫路R.C. 1970 209p
- ◎「ロータリーの初心をたずねて」  
小堀憲助 東京千種会 1971 54p
- ◎「ロータリーにおける思考と行動」  
菅野多利雄 1972 128p
- ◎「おゝロータリアン(職業奉仕とは)」  
金沢北R.C. 1975 84p

◎「ロータリーの本」

森光繁 今治R.C. 1971 126p

◎「ようこそロータリーへ・新装」

佐藤千壽 東京江北R.C. 2000 87p

◎「純粋ロータリー理論からみたロータリーの経営哲学」

小堀憲助 千種会 2009 79p

[上記申込先：ロータリー文庫]

◎「ロータリーの森を歩く」

佐古亮尊 大村北R.C. 2005 345p

[申込先：長崎新聞社出版室 FAX(095)848-4856]

◎「ロータリーの心と原点」

廣畑富雄 2014 171p

[申込先：(株)エムケイスペース FAX(092)737-9557]

ロータリー文庫

〒105-0011 東京都港区芝公園2-6-15 黒龍芝公園ビル3階  
TEL(03)3433-6456・FAX(03)3459-7506  
http://www.rotary-bunko.gr.jp

■開館 午前10時～午後5時 ■休館 土・日・祝祭日